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Yo francamente creo que Fitch fue generosa con México en ratificar su calificación: 

Manuel Molano 
 
 
 
Extracto de la entrevista con Manuel Molano, economista en jefe del Instituto Mexicano 

para la Competitividad, en el programa “Al Sonar la Campana”, conducido por  
Lucero Álvarez en El Financiero Bloomberg TV 

 
 
 
LUCERO ALVAREZ: Saludo con gusto a Manuel Molano, economista en jefe del Instituto 
Mexicano para la Competitividad. ¿Cómo estás? Gracias por esta plática.  
 
MANUEL MOLANO: Gracias a ti Lucero. Un saludo para ti y para todos los que nos siguen.   
 
(…) 
 
LUCERO ALVAREZ: Manuel, Fitch Ratings ratificó la calificación de México con perspectiva 
estable, ¿cómo consideras que ha sido este desempeño de la política fiscal y finanzas 
públicas en el país? 
 
MANUEL MOLANO: Pues mira, es como el consuelo, que las finanzas públicas están estables, 
aunque por otro lado nosotros insistimos que las depresiones económicas es el momento en 
donde tanto el banco central como el gobierno tienen que ampliar su hoja de balance y 
permitirlesespacio a los agentes privados para crecer.  
 
La calificación hace un año era BBB+ y ahorita es BBB-, la perspectiva estable, bueno, qué 
bueno que tenemos una perspectiva estable, yo francamente creo que la calificadora fue 
generosa con México en este sentido.  
 
Sí me parece que hay que explicar en el gobierno que las cuentas del sector público no son 
las únicas cuentas que hay que optimizar en medio de una crisis económica. También 
empresas y familias necesitan una serie de apoyos y una seria de alivios y tan hay pruebas 
de que no estamos locos con esto, que esa ha sido la tónica en la mayor parte del mundo, 
en Estados Unidos ha sido la tónica y pues en México hemos visto que realmente no se han 
destinado prácticamente recursos de manera contracíclica para que esto ocurra.  
 
Esto es algo que no solamente traemos los economistas del IMCO, que habría quien podría 
calificarnos que somos neoliberales o que somos de extrema derecha, ya cuando escuchas a 
grandes personalidades de la izquierda como Cuauhtémoc Cárdenas, que ayer en El 
Financiero Bloomberg decía que necesitamos un apoyo contracíclico para el crecimiento 
económico, pues ahí es donde considero que ojalá no nada más me hicieran caso a mí, le 
hicieran caso al ingeniero Cárdenas para establecer estos apoyos,  



 
 
 
 


